



Jeddah 2017
42^{ème} RÉUNION ANNUELLE
GROUPE DE LA BANQUE ISLAMIQUE DE DÉVELOPPEMENT

**ALLOCUTION DE M Régis IMMONGAULT
MINISTRE DE L'ECONOMIE DE LA PROSPECTIVE ET DE LA
PROGRAMMATION DU DEVELOPPEMENT DURABLE DE LA REPUBLIQUE
GABONAISE**

**A l'occasion
de la 42^{ème} Réunion annuelle du Conseil des Gouverneurs de la BID
Djeddah– Arabie saoudite
20-22 Chaabane 1438H (16-18 mai 2017)**

**Version originale
Française**

Au nom d'Allah, le Clément, le Miséricordieux

Excellence, Monsieur le Président du Conseil des Gouverneurs de la BID,
Honorables Gouverneurs et Gouverneurs suppléants,
Excellence, Monsieur le Président de la BID,
Excellence, Mesdames et Messieurs,

Je voudrais tout d'abord me joindre aux autres intervenants pour exprimer au nom du Gouvernement de la République Gabonaise, notre profonde gratitude aux autorités de ce beau pays pour avoir accepté d'organiser la 42^{ème} réunion annuelle du Conseil des Gouverneurs de la Banque Islamique de Développement ici à Djeddah. Nos sincères et vifs remerciements vont également au peuple saoudien pour l'accueil chaleureux et l'hospitalité qui nous ont été réservés.

Je tiens aussi à féliciter les dirigeants de la Banque Islamique de Développement, en tête desquels son Président le Docteur Bandar Hajjar pour leur savoir-faire renouvelé en matière d'organisation de ces traditionnelles rencontres qui nous donnent par ailleurs l'opportunité d'échanger sur les problématiques qui se posent dans le processus de développement économique de nos pays membres de la Ouhma.

Excellence Monsieur le Président, Distingués Gouverneurs, Mesdames et Messieurs

Après une période prolongée de forte expansion économique, le Gabon a enregistré un net ralentissement de sa croissance entre 2014 et 2016, à l'instar des autres pays producteurs et exportateurs de pétrole.

Ce repli des cours de pétrole a amené le Gouvernement à adopter une politique budgétaire rigoureuse pour tenir compte de cette conjoncture internationale et afin de maintenir les grands équilibres financiers.

C'est dans ce contexte que la réalisation des projets structurants issus du **Plan Stratégique Gabon Emergent**, initié sous l'impulsion de Monsieur le Président de la République, Chef de l'Etat, **Son Excellence Ali BONGO ONDIMBA**, a été fortement ralentie.

Aussi, le Gouvernement de la République, avec l'appui de nos principaux partenaires est-il en train de mettre en place un Programme majeur pour la relance de l'économie.

Les effets de la crise actuelle dans notre pays démontrent, à n'en point douter, la nécessité d'une diversification profonde de notre tissu économique et l'amélioration de la résilience face aux turbulences économiques internationales.

Cette action de diversification doit s'orienter prioritairement vers la création des chaînes de valeur dans l'agriculture, la pêche et l'agro-industrie ; la transformation du bois ; les mines ; et les infrastructures afin de ne pas mettre en péril les objectifs de développement à plus long terme.

Excellence Monsieur le Président, Distingués Gouverneurs, Mesdames et Messieurs,

Face à ces défis, nous comptons sur nos partenaires financiers, en particulier le Groupe de la Banque Islamique de Développement, pour accroître davantage leur soutien à la République Gabonaise ainsi qu'aux autres pays membres de la Oumah fortement touchés par cette conjoncture difficile.

Cet effort supplémentaire viendrait couronner le partenariat fructueux que le Gabon et la BID entretiennent depuis plus de 30 ans.

Les interventions de la BID au Gabon touchent déjà plusieurs secteurs, notamment les infrastructures, l'eau et l'assainissement, le transport, l'éducation, l'information et la communication, cumulant ainsi l'ensemble du portefeuille à plus de 610 millions de dollars US.

Les domaines potentiels de coopération future sont nombreux, notamment : la promotion de la micro finance pour les couches les plus vulnérables visant une croissance inclusive forte avec un impact significatif sur la pauvreté ; la promotion de l'industrie des services financiers islamiques ; le financement du commerce ; le renforcement des capacités dans le domaine de la science et des technologies.

Je voudrais saisir cette occasion pour exprimer une nouvelle fois ma profonde gratitude au Docteur Ahmed Mohamed Ali ancien Président du Groupe de la BID, pour la qualité du travail abattu à la tête de la banque. Son leadership et ses choix stratégiques ont permis de placer notre institution au rang des institutions financières crédibles au regard des résultats et des notes de crédit attribués par les agences de notation de références. Ces résultats remarquables doivent être salués et encouragés.

Aujourd'hui plus que par le passé, l'instauration d'une stabilité économique durable dans nos pays à travers la création des chaînes de valeur, le renforcement du secteur privé dans la création d'emplois, l'urgence de raffermir la stabilité sociale et la croissance inclusive soulignent la nécessité pour le nouveau leadership de la Banque Islamique de Développement de mettre tous les moyens et potentialités dont elle dispose pour innover en termes d'orientations stratégiques.

Dans cette optique, l'accroissement du volume des financements concessionnels reste une priorité dans la recherche d'une nouvelle approche opérationnelle.

Je vous remercie pour votre aimable attention.